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“骑还是不骑呢？”早

上 7点多钟，看到报纸刊
登南京严查无牌助力车的
消息后，家住河西的市民
马先生有点犹豫。“要是不
骑车，只能选择公交或者
打车。从家到单位，公交要
转车，途中要一个小时。如

果打车，一旦遭遇路堵，也
不会少于一个小时，费用
则需 30元左右！”思来想
去，马先生还是骑着无牌
助力车上路了。路口交警
果然比平时多了不少，马
先生仔细观察着情况，一

旦发现交警便赶紧拐弯或
者掉头躲避。

据交警一大队副大队
长郑延园介绍，从这几天
整治的情况看，市民大都
很配合交警检查，但在个
别路口出现了无牌助力车

掉头或者绕着跑的情况，
非常危险。
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“八成新金城小天使

助力车，有发票，低价急
售，2600元，也可面谈。”
“无牌林海助力车，行驶里
程 5000公里，1800元。三
天内购者，优惠 100元。”.
.....昨天下午，记者打开二
手助力车网站，发现上面

密密麻麻的卖车信息，都
是这一两天才出来的，同
档车型，至少比前几天便
宜了200元左右。“谁敢在
这个节骨眼儿上买车啊？
全城都在严查！”市民梅先
生说。

记者昨天在瑞金路采
访时，长期在摩托车店门口
做牌照生意的男子告诉记
者，因为查处力度加大，现
在办牌的价格也上升了两
三百元，“这下肯定是动真
格了！你今天不买啊，明天

价格绝对再涨200元，牌照
有限，这是资源，不要可别
后悔啊！”
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禁止助力车上路的重要
原因之一，就是出于环保考

虑，那么它的污染状况究竟
如何？为此，记者采访了环
保部门及专家。南京市尾气
管理办公室有关人员介绍，
目前街上跑的绝大多数都
是这种四冲程车，一般至少
能达到轻摩欧I标准，质量

好点的可以达到轻摩欧 II
的排放标准。

南京大学环境学院专家
陈泽智告诉记者，轻摩欧 II

标准要求，一氧化碳必须在
1克/公里以下、碳氢化合
物加上氮氧化合物要控制
在1.2克 /公里以下；而南
京目前要求新车上牌必须
在欧II以上，其标准为，一
氧化碳在 2.6克 /公里以

下、碳氢化合物和氮氧化合
物的限值都是 0.6克／公

里。比较起来，两者污染物
排放量差不多。

不过，陈泽智强调，与轿
车一样，如果助力车疏于保
养，那么污染状况就会很
糟，废气量甚至会成倍地增
多。然而记者了解到，按照
2002年颁布的助力车管理
办法要求，对燃油助力车应

该进行两年一次的年检，实
际操作中却形同虚设。

在街头，记者随意采访
了一些市民，不骑燃油助力

车了，最可能换成电动自行
车，因为价格性能相仿。但
也有不少市民担心，“听说
电动自行车不少城市也禁
了，万一南京也这样怎么
办？有钱的买汽车，难道没
钱的，就只能去蹬自行车？”

对此，东南大学一名不
愿透露姓名的城市规划专
家说，根据世界银行排除国
家差异和个人喜好进行的
计算，一个家庭年人均收入
达到 4000美元以上，其出

行的代步工具会考虑小汽
车；一个家庭年人均收入达

到 2000美元左右，其出行
代步工具就会考虑购买摩
托车。就目前南京市民的收
入看，显然摩托车类是合适
的选择。
“现阶段一棒子打死，

我觉得有点不妥。10万辆无

证的，还有几万辆有证的，这
么庞大的数字就说明市民对
它有很大的需求。关键在于，
有关部门要积极地管起来，
而不是堵死。”这位专家说，
这几年汽车尾气上牌门槛不

断提高，对尾气污染控制就
很有利，助力车也可以用这

种方法，提高标准，促使它从
高污车转变为环保车；后续

管理也要跟上，比如年检制
度，现在助力车造成这么大
污染，很大程度上是管理的

疏忽所致。即使10万辆无证
车不让上路了，还有几万辆
有证的如果不去监督尾气，
还是解决不了问题。

此外，他提到，一个城
市机动车尾气的污染是综
合性问题，跟整个城市的交

通规划有很大关系。
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Ã !" ÄÅÆS 在浴室里

泡个澡，按个摩，然后回休息
室喝杯水，看看电视，困了可
以睡到天明。这样的“住宿”
条件可比一般的旅馆好多了，
还便宜。洗浴场所的这种服务
吸引了许多外来客，但同时也
成了一些犯罪分子的 “避风

港”。针对这一现象，江苏警
方要求今年年底前，洗浴场所
必须全面建立住宿人员实名
登记制度。

这是昨天江苏省公安厅

厅长黄明在全省治安防控体
系建设暨巡防机制改革推进
会上作出的要求之一，江苏
是最早在全国提出构建社会
治安防控体系的。在昨天的
会议上，黄明除了对洗浴场
所作出了这样的要求外，还

要求在今年底前必须确保实
现“五个基本到位”：一是巡
防专业力量建设基本到位，
常态条件下城市、县城投入
巡防的警力不少于总警力的

20％，交巡警一线巡逻执勤
警力不少于三分之二，街面

路面犯罪得到有效遏制；二
是农村警务室建设基本到
位，苏南 95％、苏中 90％、苏
北 80％，全省 85％以上的行
政村建立警务室；三是重点
部位监控系统建设基本到位，

省市两级治安卡口和省辖市
城市出入口、重要路段、重点
部位全部建成监控系统，金融
营业网点、金库、自助银行监
控系统安装率、有效率达到
100％；四是治安管控机制建
设基本到位，出租房屋登记率

农村达到 100%、城市达到
95%，租住人员信息采集录入
率达到 90%，旅馆住宿人员
信息录入传输率达到 95%，
危险物品单位治安防范基础
建设达标率保持 100％；五是
城市 5分钟处警反应等 “四

道防线”建设基本到位。
据了解，这是江苏警方对

深化治安防控体系建设的再
一次发力。

!¸¹ºN!" �ÇÈS

“我叫丛飞，来自深圳，义工编

码是 2478。能对他人有所帮
助，我感到很快乐。”一名普通
的歌手，丛飞有着普通的人生
经历，但不普通的是，10多年
他用演出的收入无私资助了
178名贫困儿童，捐助额超过
300万元，而自己家里却是一

贫如洗……即使在生命的最后
时刻，他自愿捐献眼角膜，为6
名眼疾患者带来光明。

昨天，丛飞的妻子、被捐
助的孩子和残疾人第一次向
南京人讲述丛飞的故事，在场
听众纷纷为之潸然泪下……

2005年丛飞查出胃癌晚
期，病榻上的他贫病交加，但
依然牵挂着贫困山区的那一
百多个孩子，他将大家的捐款
拿出两万元捎往贵州织金县
贫困山区，并吃力地给“儿女

们”录下一段话：“孩子们，爸
爸不能亲自来看你们了，但爸

爸很想念你们，希望你们好好
学习，将来成为一名对社会有
用的人……”

湖南汉寿县残疾人胡诗
词以前曾是一名乞丐，丛飞先
后捐助他数万元支持他读书
写作，如今已经是汉寿县作家

协会常务副主席的胡诗词怎
么都忘不了第一次见到丛飞
的场景，“那是第一次有人用
一种温暖的眼神看一名落魄
的乞丐，也是第一次有人询问
我的名字，询问我的志向，从
而改变了我的人生……”

在很多人眼里，丛飞像个
傻子，但妻子邢丹很理解他。在
病房里，丛飞面对妻子跪在地
上以表达自己的愧疚，此情此
景让南京听众都忍不住抽泣起
来，拿出纸巾偷偷擦眼泪！
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韦博国际英语杯南京市民快
乐英文歌曲决赛，拉开了“太
平南路都市外语文化节”帷

幕！一位 19岁的盲女，用一
口流利的英语折服了上千位
市民。

傍晚6点，已经有上百位

父母领着孩子，前来感受这里
的英语文化氛围。将比赛推进
高潮的则是盲女吴晶。吴晶今
年19岁，是南京外国语学校
中加国际高中的学生。虽然看
不见任何东西，但是，她很争

气。平时坚持参加体育训练，
2004年她在雅典残奥会的
100米预赛上，以该小组第一
名的成绩进入决赛。当时，全
场观众都为她鼓掌欢呼，昨晚
她的一曲优美的 《Don'tcry
formeArgentina》再次激

起了一阵阵喝彩。
据了解，文化节将持续到

8月11日。
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